

# PAILLENCOURT



## Fabrice LEFEBVRE

Maire de Paillencourt

**PAILLENCOURT : 1060 habitants,**  
les Paillencourtois

**Superficie : 756 hectares.**

**BUDGET COMMUNAL**

Fonctionnement 769.263 €

Investissement 403.217 €

**Taxe d'habitation : 15,75% (18,75% en 2014)**

**Foncier bâti : 11,60%**

**Foncier non bâti : 48%**

Situé au cœur du bassin de Valenciennes-Cambrai-Douai, havre de verdure le long de la Sensée Paillencourt est une commune qui revit et qui se projette dans l'avenir. Le passage de SENSESCAUT à la CAC s'est fait sans état d'âme, le nouveau et jeune maire de la commune Fabrice LEFEBVRE ne comptant pas ses heures pour saisir les opportunités et la moderniser.

Venant de TRITH-SAINT-LÉGER Fabrice LEFEBVRE arrive à Paillencourt en 2003 et répond favorablement à René CHARLET lorsque celui-ci propose d'intégrer l'équipe municipale « En 24 ans René CHARLET avait tout préparé pour le futur. Les voiries, le cabinet médical c'est lui » Cet hommage au maire disparu lui vient tout naturellement et il n'oublie pas quelques paroles aimables pour Didier DELMOTTE qui fut le premier adjoint avant d'occuper le fauteuil de maire.

C'est en mars 2014 que Fabrice LEFEBVRE est élu maire marquant l'action municipale de son empreinte. Cela va se traduire par une baisse du taux de la taxe d'habitation de trois points de 18,75% à 15,75%, baisse qu'il va conjuguer avec un train d'économies pour le budget municipal.

D'environ 1 millions d'euros il y a un an le budget de fonctionnement a été ramené à 769.263 euros cette année en renégociant les contrats municipaux et en réduisant la masse salariale.

Cela n'empêche pas l'équipe municipale de trouver les solutions pour que le village continue à s'embellir, à attirer de nouveaux habitants, artisans et commerçants. De 1060 habitants Paillencourt devrait d'ailleurs passer à 1100 lors du recensement de l'INSEE de l'an prochain.

Sur proposition de la Poste, la commune a aménagé une agence postale dans les locaux de la mairie, garantissant ainsi une offre de services et une relation de qualité adaptées aux besoins de ses clients (du mardi au samedi matin).

## De nouvelles constructions

Au centre du village, quatre parcelles ont été vendues et il y a eu 12 nouvelles constructions l'an dernier, rythme qui devrait être maintenu cette année grâce à un cadre privilégié et des prix plus bas que dans le Valenciennois.

L'an dernier une classe a été ouverte à l'école qui compte maintenant 5 classes et espère accueillir 120 à 130 enfants à la prochaine rentrée.

En projet un béguinage d'une quinzaine de maisonnettes et un lotissement d'environ 15 maisons. A noter qu'un partenariat doit être signé avec un groupe de restauration pour la fourniture de repas aux personnes âgées. La mutuelle communale mise en place regroupe déjà 50 adhérents, ceux-ci ont gagné 30 à 40 % sur le montant de leur cotisation. La même chose va être tentée pour la distribution électrique. Tout cela va dans le bon sens, celui du développement. Paillencourt compte maintenant une auto-école, une pizzeria, un petit marché le vendredi matin. Le café rouvre ses portes et l'on espère un salon de coiffure pour la mi-août. Deux médecins, une pharmacie, un restaurant « Le Canotier », une guinguette, des entreprises comme ETV (macadam), Frédéric MORELLE (rénovation) et surtout « CAMBRAI CHARPENTE » solide entreprise fière d'un savoir-faire de 144 ans, la commune ne manque pas d'atouts.

Les jeunes ne sont pas oubliés avec un city-stade (connexion wifi gratuite) et un foyer des jeunes doté de toutes les dernières technologies. Parmi les projets le déplacement de la bibliothèque dans l'ancienne mairie, beaucoup de travaux étant réalisés par les agents communaux.

## CAC et Pays du Cambrésis

Le maire sait se servir de tous les leviers pour la mise en place des dossiers administratifs et des dossiers de subventions tant au niveau de la CAC que du Pays du Cambrésis. L'étang du « grand clair » a été racheté par le département pour les pêcheurs. En souvenir du tournage de « GERMINAL » une balade a été aménagée autour du Bassin Rond avec des bancs des poubelles et des tables de piques niques dès cet été.

Au niveau des souhaits une plus grande mutualisa-

tion des transports scolaires, de la restauration pour serrer les prix et faire des économies. Fabrice LEFEBVRE espère aussi une réflexion sur les politiques locales d'emploi. Paillencourt s'est résolument engagé dans cette voie, un budget de 10.000 euros étant consacré à ces formations.

## Un peu d'histoire

Chez les anciens du village on n'en démord pas. Les vikings auraient abandonné un veau d'or dans les souterrain reliant l'ancien château du village à Estrun. Encore aujourd'hui le moindre chantier de démolition relance cette légende qui semble encore avoir de beaux jours.

Gauthier de Paillencourt, premier seigneur connu, participe au tournoi d'Anchin en 1096. Plusieurs membres de cette famille remplissent des charges importantes dans la cité épiscopale, certains étant prévôts et d'autres échevins. Afin d'assumer ces responsabilités, la famille possède un hôtel particulier rue de Selles à Cambrai. Ultérieurement, la seigneurie appartient à l'évêque de Cambrai, et elle dépend de celle de Thun-l'Évêque. Au Moyen Age, d'autres petites seigneuries partagent les terres de Paillencourt, parmi lesquelles celle de Crupilly, de Flavines et de Layens.

En 1711, le maréchal de Villars campe, avec son armée, sur le territoire.

Un violent orage anéantit complètement le bourg le 19 juin 1748 et il se dit que certains grêlons atteignaient la taille d'une demi-brique. Autrefois, pour être avertis de telles catastrophes, les habitants pêchaient dans les marais un petit poisson nommé dragon d'eau, qu'ils disposaient dans un bocal. Tel un baromètre vivant, lorsque le temps se mettait à l'orage, le poisson émettait des petits sifflements, en troublant l'eau par son agitation.

De nombreuses tourbières étaient exploitées avant l'arrivée du charbon au 19<sup>ème</sup> siècle et l'activité fluviale était florissante !

À cette époque, le village bénéficie d'une intense activité portuaire liée à celle du Bassin Rond. Elle a aujourd'hui disparu.

Le développement du tourisme ouvre de nouvelles perspectives. En effet à cet endroit, la Sensée est un havre de verdure, doté de parcours de pêche. Le village a conservé son aspect rural, avec ses exploitations agricoles et ses pigeonniers. C'est à proximité du village que fut tourné une partie du film GERMINAL, un bon nombre d'habitants faisant partie de la figuration.

